

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

14 MARS 1937 (N° 61)
Service de 16 heures

QUOTIDIEN

LES REPUBLICAINS CONTRE-ATTAQUENT VICTORIEUSEMENT

On téléphone de Valence à 14 heures 30 :

VALENCE - 14 Mars - ZONE DU CENTRE - Les troupes républicaines du secteur de Guadalajara ont déclenché hier une puissante attaque contre les fortes concentrations italiennes qui se trouvent au service des insurgés dans ce secteur. Dans cette opération des chars d'assaut, des forces d'infanterie et d'aviation ont été mis en action. L'attaque s'est concentrée contre le village de Trijueque qui est tombé rapidement au pouvoir des républicains. L'aviation gouvernementale par la rapidité de ses manœuvres et l'intensité de son action a provoqué une véritable panique dans les rangs des insurgés. Ceux-ci ont subi de très lourdes pertes. Douze soldats italiens sont passés volontairement dans les lignes républicaines.

Après la défaite subie par les insurgés, trois avions italiens ont bombardé Guadalajara sans causer de dégât ni faire de victimes.

Dans le secteur du Jarama, les insurgés ont déclenché, de la colline de Pingarron une violente attaque qui a été contenue avec efficacité par le feu de l'infanterie et de l'artillerie républicaines.

ZONE D'ESTREMADURE - Les troupes républicaines, après avoir brisé la forte résistance des insurgés, ont occupé les villages de Villar, Pedroso, Cascalejo, La Navilla.

ZONE DU NORD - Sur le front des Asturies, dans le secteur d'Olivares, une attaque des insurgés a été repoussée. L'artillerie républicaine a bombardé avec intensité les concentrations insurgées du secteur de Escamplero.

Sur le front basque, l'artillerie républicaine a bombardé Eibar, Lequeitio, Villarreal, et la fabrique d'armes de Plasencia.

ZONE DE CATALOGNE - Les avions insurgés ont bombardé Badalona, Sabatell, et quelques villages environnants. A Badalona, les bombes ont fait un mort et un blessé.

ZONE D'ANDALOUSIE - Malgré le mauvais temps, l'armée républicaine a contre-attaqué dans le secteur de Pozoblanco. Les républicains ont pris deux chars d'assaut aux insurgés et ont fait plusieurs prisonniers.

(Agence Espagne)

90 SOLDATS, 2 OFFICIERS, TOUS ITALIENS, FAITS PRISONNIERS PAR LES
REPUBLICAINS LORS DE LA PRISE DE TRIJUEQUE

MADRID - 14 Mars - Lors de la contre-attaque républicaine qui aboutit à la prise de Trijueque un très important matériel de guerre tomba entre les mains des républicains.

De plus, quatre-vingt-dix soldats italiens qui se cachaient dans les maisons de Trijueque furent faits prisonniers. Dans les combats qui précédèrent la chute de Trijueque un lieutenant-colonel blessé et un capitaine italiens avaient été faits prisonniers par des miliciens républicains.

(Agence Espagne)

LES REPUBLICAINS SE PREPARENT A POURSUIVRE LEUR AVANCE

MADRID - 14 Mars - Le Général Miaja, Président de la Junte déléguée à la défense de Madrid a déclaré aujourd'hui à midi à la presse que les troupes républicaines sont en train de fortifier les positions gagnées hier et se préparent à réaliser des avances plus importantes encore. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 MARS 1937 (N° 61)
Service de 16 heures

SUITE I

L'EQUIPEMENT COMPLET D'UN HOPITAL CHIRURGICAL DE CENT LITS A ETE ENVOYE
DE LA SCANDINAVIE POUR L'ESPAGNE REPUBLICAINE.

PARIS - 14 Mars - M. le Sénateur Suédois Branting, Président de Comité de coordination suédois et norvégien pour l'aide à l'Espagne Républicaine, est actuellement à Paris à l'occasion du passage dans cette ville de l'équipement complet d'un hôpital chirurgical de cent lits, que ce Comité met à la disposition du Gouvernement Espagnol. Quatre médecins, huit infirmières accompagnent les quatre camions qui transportent l'installation de l'hôpital. Deux millions de francs français ont été recueillis pour l'équipement de cet hôpital par toutes les organisations démocratiques de Scandinavie. Cet hôpital jouit également du soutien de la Croix-Rouge et des Autorités Suédoises.

(Agence Espagne)

M. ANGEL PASTOR, COLONEL D'AVIATION, REMPLACE M. ANTONIO CAMACHO
AU POSTE DE SOUS SECRETAIRE DE L'AIR DU GOUVERNEMENT REPUBLICAIN

VALENCE - 14 Mars - M. le Président de la République espagnole a accepté la démission du Sous-Secrétaire de l'Air, Colonel d'aviation, M. Angel Pastor et a nommé à ce poste M. Antonio Camacho, également Colonel d'aviation.

Ce mouvement dans le Ministère de la Marine et de l'Air s'explique par la nécessité de ne pas rappeler M. Angel Pastor de l'étranger où il se trouve actuellement en mission spéciale.

(Agence Espagne)

LES OFFICIERS DE LA MARINE MARCHANDE REPUBLICAINE POURRONT ETRE
VERSES DANS LA MARINE DE GUERRE.

VALENCE - 14 Mars - Le Conseil des Ministres, en reconnaissance des services rendus par les équipages de la Marine marchande qui, depuis le début de la rébellion se sont mis aux côtés de la République espagnole, a approuvé un décret facilitant le passage de la Marine marchande à la Marine de Guerre pour tous les officiers qui en exprimeront le désir. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

14 MARS 1937 (N° 61 a)

Service de 21 heures 30

A GUADALAJARA, LES REPUBLICAINS ABATTENT TROIS AVIONS INSURGÉS, S'EMPARANT DE TROIS TANKS ET FONT VINGT PRISONNIERS ITALIENS.

On téléphone de Madrid à 21 heures

Le Commissariat de Guerre communique :

MADRID - 14 Mars - ZONE DU CENTRE - Jusqu'à présent, toutes les attaques des forces italiennes sur le front de Guadalajara ont été repoussées et le combat a pris aujourd'hui un caractère très semblable à celui d'hier.

Les troupes républicaines ont pris à l'adversaire trois tanks de la marque italienne "Fiat", ainsi que 20 prisonniers italiens.

Le nombre de mitrailleuses prises aux insurgés au cours des dernières batailles dépasse largement la centaine. On compte 62 mitrailleuses lourdes et plus de 100 mitrailleuses légères.

A ce propos, il convient de noter qu'il est difficile de calculer exactement la quantité de matériel de cette sorte pris à l'adversaire. En effet, les unités militaires républicaines mettent immédiatement au service du Gouvernement et du peuple espagnol les armes et les munitions qui tombent entre leurs mains et ne se préoccupent pas toujours sur le moment de communiquer aux services compétents le chiffre exact de ce qui a été pris aux insurgés.

D'autre part, de grands combats aériens ont eu lieu ce matin au cours desquels trois appareils des insurgés ont été abattus. L'aviation républicaine a perdu un aviateur avec son avion ; un autre aviateur républicain a pu atterrir dans les lignes gouvernementales.

Pendant toute la journée, l'aviation républicaine a poursuivi avec succès ses opérations de bombardement et de mitraillade des positions des insurgés. (Agence Espagne)

CE QUE FUT LA MORT DU GENERAL NUNEZ DE PRADO

GIBRALTAR - 14 Mars - On apprend de nouveaux détails sur la mort du Général républicain Nunez de Prado, fusillé par les insurgés. Au début de la rébellion militaire en Espagne, le Général Nunez de Prado s'était rendu à Saragosse sur l'ordre du Ministre de l'Intérieur. A peine arrivé, le général fût arrêté et emprisonné au château d'Estella. A la nouvelle de l'exécution du Général insurgé Goded, condamné à mort par les gouvernementaux, il fut mis à mort sans jugement, en présence du général Cabanellas. (Agence Espagne)

LES ORGANISATIONS CATALANES MANIFESTENT UNE SOLIDARITE AGISSANTE EN FAVEUR DE MADRID

BARCELONE - 14 Mars - Un appel a été lancé par le Parti Socialiste Unifié de Catalogne (P.S.U.C.), par le Comité Régional de la Confédération Nationale du Travail (C.N.T) par les Jeunesses Libertaires et par la Fédération Anarchiste Ibérique (F.A.I.), demandant aux adhérents de ces organisations respectives que toutes les armes, tous les hommes, et tous les vivres disponibles soient envoyés sur le front de Madrid. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 MARS 1937 (N° 61 a)
Service de 21 heures 30

SUITE I

LA MOBILISATION DES CLASSES DE 1932 A 1936 SE POURSUIT ACTIVEMENT EN CATALOGNE

BARCELONE - 14 Mars - Le Conseil de la Généralité de Catalogne qui s'est réuni à Barcelone a décidé d'appliquer de la façon la plus complète possible le décret de mobilisation des classes 1932 à 1936. Celles-ci seront bientôt incorporées.

Ce matin, 3.000 hommes, mobilisés par le Parti Socialiste Unifié de Catalogne (P.S.U.C.) ont défilé dans les rues de la Capitale catalane.
(Agence Espagne)

"LE PEUPLE CATALAN DONNE LA PLEINE MESURE DE SON PATRIOTISME!"
DECLARE A BARCELONE, LE PRESIDENT COMPANYS

BARCELONE - 14 Mars - L'inauguration du monument aux morts républicains de la guerre a eu lieu ce matin Place de Catalogne. Elle a donné lieu à une imposante manifestation de masses.

Le Président Companys et le premier Conseiller de la Généralité Tarradellas ont pris part à la cérémonie. Leur arrivée a été saluée avec enthousiasme par la foule rassemblée. Plusieurs discours ont été prononcés par les représentants des différents partis politiques. Le représentant du Parti Socialiste Unifié de Catalogne (P.S.U.C.) a offert au Gouvernement 10.000 hommes prêts à partir pour le front.

Dans le discours qu'il a prononcé, le Président Companys a manifesté son émotion de voir à quel point le peuple, dans des journées comme celle d'aujourd'hui donne la pleine mesure de son patriotisme et de son sens élevé de la liberté. Le Président a rendu hommage aux miliciens que symbolise le monument que l'on inaugurerait, et il a terminé son allocution au cri de :
"Vive la Liberté".
(Agence Espagne)

LES CLASSES 1932 A 1936 SONT MOBILISEES A VALENCE

VALENCE - 14 Mars - Le maire de Valence vient de prendre la décision d'appeler immédiatement sous les drapeaux tous les conscrits des classes 1932 à 1936 incluses. Cette mobilisation comprend tous les jeunes gens domiciliés à Valence, y compris ceux qui s'y sont réfugiés.
(Agence Espagne)

M. J. SILVA MARTINEZ EST NOMME SECRETAIRE GENERAL DE L'INSTITUT DE REFORME

VALENCE - 14 Mars - M. Vicente Uribe, Ministre de l'Agriculture a accepté la démission de M. Rafael Morayta, Secrétaire Général de l'Institut pour la réforme agraire. Le Ministre a nommé à sa place M. Joseph Silva Martinez
(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie-

Le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 MARS 1937 (N° 61 a)
Service de 23 heures 30

UN ORDRE DU JOUR AUX TROUPES ITALIENNES EN ESPAGNE

MADRID - 14 Mars - Parmi les nombreux documents trouvés sur les prisonniers italiens faits dans la journée d'aujourd'hui sur le front de Guadalajara, il convient de mentionner l'ordre du jour suivant, qui prouve sans contestation possible, qu'une partie des troupes qui combattent actuellement devant Madrid prirent part à la conquête de Malaga.

Il s'agit en l'espèce du texte imprimé par ordre du général Gian Gualtiero Arnaldi, daté "Malaga le 10 Février" et signé du général Mancioni.

Le général Mancioni déclare : "Vous avez écrit à Malaga une page glorieuse. C'est ainsi que le fascisme avance, et vous, son avant-garde armée en lutte pour un idéal, vous en avez interprété l'esprit, et en avez manifesté le dynamisme. A votre Commandant, le Général Arnaldi qui vous a conduit à la conquête de Malaga, ma gratitude qui exprime et interprète la pensée de CELUI QUI VOUS SUIT DE LOIN." (ces derniers mots sont imprimés en grandes capitales).
(Agence Espagne)

SUCCES REPUBLICAINS A GUADALAJARA

On téléphone de Madrid à 23 heures :

Le Commissariat de Guerre communique :

MADRID - 14 Mars - ZONE DU CENTRE - Secteur du Jarara. Les troupes républicaines ont repoussé avec une extrême violence une attaque des insurgés lancée avec un déploiement exceptionnel de matériel de guerre.

Sur le front de Guadalajara, les troupes républicaines ont contre-attaqué avec efficacité une fois de plus, réussissant à s'emparer d'une position très importante de l'adversaire. A la suite de cette contre-attaque, les insurgés ont dû se replier subissant de nombreuses pertes.

Les troupes républicaines ont fait un nombre important de prisonniers italiens et de nombreux déserteurs du camp des insurgés se sont présentés aux lignes républicaines.

Dans tous les secteurs du front de Guadalajara, l'aviation républicaine a effectué aujourd'hui de nombreuses opérations de bombardement et de reconnaissance, réussissant à mitrailler avec une grande efficacité des concentrations de troupes à l'arrière-garde des insurgés. Au cours d'un combat aérien, les avions républicains ont abattu trois appareils des insurgés.

Dans les autres secteurs de la zone du centre, rien à signaler.

(Agence Espagne)